

# Primero de Mayo de 1946

A LAS DOS DE LA TARDE, CAMARADAS! A LAS DOS DE LA TARDE! TODOS EN LA PLAZOLETA DEL PACIFICO! AL GRAN DESFILE DE LA CLASE TRABAJADORA!

## Queremos mejores precios para el café Queremos Apoyo Efectivo para la Industria Naciente

### TRABAJO

Sábado 27 de Abril de 1946  
ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR  
TELEFONOS: 5561 — 1853 — 4579  
APARTADOS 1386 — 758

#### EDITORIAL COMTRA LOS QUE QUIEREN UNA NUEVA GUERRA

El panorama internacional está ensombrecido con amenazas de una nueva guerra mundial en este Primero de mayo de 1946. En Europa y en Asia las ciudades y las aldeas están aún en escombros y las tumbas aún están frescas, y ya suenan de nuevo los tambores de guerra. Apenas van a iniciarse las Conferencias de Paz, cuyos resultados están seriamente amenazados según se colige de las discusiones preliminares y ya la gritería de los insiguidores y comerciantes de la guerra, inspirados y pagados por los grandes intereses monopolistas del capital financiero internacional, aturde por doquier preparando las mentes, los brazos y las armas para la nueva contienda. Es bajo este signo tenebroso de la amenaza de una nueva y más sangrienta guerra mundial, que los trabajadores de todos los países van a celebrar su tradicional jornada del trabajo.

Por las anteriores consideraciones, el objetivo fundamental de lucha de los proletarios del mundo en este Primero de Mayo de 1946, en el orden de las cuestiones internacionales, ha de ser el mantenimiento de la paz. Afianzar la paz conquistada a base de los más cruentos sacrificios; asegurar un nuevo orden de cosas verdaderamente democrático; lograr el establecimiento de un orden social más justo, la independencia económica y política de los pueblos coloniales y semicoloniales, tales serán las consignas alrededor de las cuales movilizarán las masas populares en todo el mundo.

Mas la lucha por el mantenimiento de la paz amenazada por las maquinaciones imperialistas no debe plantearse simplemente en abstracto. Conviene concretar cuáles son los focos de guerra y cómo deben ser eliminados.

En primer término, tenemos que subsisten focos fascistas como centros que amenazan una nueva conflagración. El más importante es la España de Franco. Mientras los fascistas españoles continúan en el Poder, asesorados por los miles de nazis que lograron asilo en ese país la paz internacional estará amenazada. Junto con el régimen de Franco, aunque en menor escala, constituyen una amenaza los regimenes fascistas de Oliveira Salazar, en Portugal, y el semi-fascista de los monárquicos griegos sostenidos por la Gran Bretaña.

En segundo lugar, se levanta como una amenaza tremenda a la paz, la ofensiva que se desarrolla en el mundo entero financiada y dirigida por el capital imperialista, contra la Unión Soviética. En todas las formas posibles se hostiliza al país del socialismo. Toda la fraseología de la propaganda de Goebbels contra la URSS ha sido desmenuzada para ser usada de nuevo.

De nuevo se presenta la URSS como un monstruo imperialista rojo sediento de Sangre; de nuevo Stalin se ha formado un ogro troglodita; de nuevo Rusia es una cárcel donde se tortura a millones de seres humanos. Nuevamente todas las calumnias y todas las infamias que se utilizaban contra la Unión Soviética antes de la guerra y que tenían al mundo engañado están en uso. Cuando el país del socialismo entró en la guerra contra el eje y se enfrentó sólo durante casi dos años a sus hazañas entonces victoriosos ejércitos, el mundo entero se sorprendió pues estaba acostumbrado a saber de la URSS por la red de propaganda calumniosa de los nazi-fascistas. La guerra, con su tremenda prueba de fuego, puso de relieve el enorme e imponderable Poder de la Rusia Soviética. Pero ahora la guerra con el peligro nazi-fascista ya pasó y entonces los imperialismos occidentales están de nuevo interesados en engañar a los pueblos y en preparar la agresión contra la URSS. La clase trabajadora, en este Primero de Mayo de 1946, debe hablar muy alto para hacer retroceder a los presuntos agresores del país del socialismo.

En tercer lugar, surge como una amenaza a la Paz, la política de los grandes trusts imperialistas que se manifiestan intrigando contra los movimientos auténticamente democráticos de los pueblos de Europa y de Asia. En Europa, los partidos de izquierda trabajan por reconstruir sus países sobre moldes avanzados de democracia económica y avanzan hacia el socialismo. En Asia, los partidos nacional-revolucionarios trabajan por asegurar la independencia de sus respectivos pueblos. Unos y otros se encuentran frente a las intrigas de la reacción mundial. Es por esto que prácticamente la guerra civil está latente en China, en Indonesia, en Indochina, en la India, en Egipto, etc. Nosotros alzamos la voz este Primero de Mayo en solidaridad con la lucha de liberación nacional de estos pueblos.

Para anular las intrigas guerreras; par ayudar el avance democrático y socialista de Europa y América; para reforzar el movimiento de liberación nacional de los pueblos coloniales y semicoloniales de Asia, África y América, los trabajadores de Costa Rica marcharán el Primero de Mayo.

### SOLO MEJORANDO LAS BASES DE NUESTRA ECONOMIA PODREMOS CONSOLIDAR DE MANERA EFECTIVA LAS LEYES SOCIALES QUE HEMOS CONQUISTADO

DISCURSO DEL DIFUTADO LUIS CARBALLO

Señores y Camaradas:  
Deseo hablar esta noche, en forma que pueda interesar a todos los costarricenses; a los pobres y a los ricos; a nuestros amigos políticos, a nuestros adversarios y a las gentes sin Partido. Deseo que esta plática interese a todos los costarricenses y aún a todos los residentes en Costa Rica por un motivo simplísimo: porque los problemas que afligen o amenazan a Costa Rica, inciden o recaen directamente sobre todos y cada uno de los que vivimos en esta tierra, sin que a nadie pueda salvar, de la carga individual que le corresponde en los males generales, la diferente bandera política a que cada cual se ampara.

los bajos precios que se empeñan en pagar en los mercados extranjeros por nuestro café, es un problema que afecta a todos. Afecta a los capitalistas exportadores, porque ven disminuída así la cifra en dólares que representa el quince por ciento de ganancia que les garantiza la ley sobre los precios del exterior. Eso es cierto; pero no sólo a ellos afecta. Si ahondamos en la cuestión, nos daremos cuenta de que el monto global del precio del café exportado representa parte importante de la riqueza nacional; es decir, de la riqueza de Costa Rica puede disponer para llenar sus necesidades todos los ciudadanos de todas las clases sociales. Así, considerada, la baja en los precios de nuestro

café de exportación representa una disminución alarmante de la riqueza nacional; o lo que es lo mismo, una disminución en la capacidad y en las posibilidades de bienestar de todos los que aquí disfrutamos de la vida. Alguien podrá decirme que con buenos o con malos precios externos para el café de Costa Rica, ésta industria puede significar una fuente de miseria para los trabajadores, si la distribución de esos precios entre el finquero y sus peones se hace con un criterio injusto, perjudicial para los trabajadores. Esto es cierto; pero es un punto a tratar en párrafo aparte y posteriormente. Por ahora solo es necesario destacar lo siguiente: Si



Pasa a la pág. 4

### CONTRA EL ALZA DEL PRECIO DE LA CARNE

Señor don Teodoro Prestinary, Estimado señor:  
En nombre de nuestras organizaciones obreras y por haber llegado hasta nosotros el rumor o la intención de los señores ganaderos de subir el precio del ganado en pie, esto representará el alza del precio de la carne; en vista de ello, pedimos a usted respetuosamente, como jefe de la Oficina de Defensa, que nos haga pasar esa alza de precio,

porque de lo contrario, iremos al paro de trabajos, esto en señal de protesta por tan inhumana obr. Así es pues; desde el punto de vista de los sentimientos nobles que lo caracterizan a usted, quedamos en espera, de que debe pronunciarse en nombre de la clase trabajadora del pueblo de Costa Rica.  
Quedando muy agradecido por su publicación, nos es grato saludarlos en nombre del Sindicato de Orotina y Oficios Varios.

### NO HAN NECESITADO ESTAR DE ALTA LOS BOMBEROS

PARA CUMPLIR, COMO HAN CUMPLIDO, CON SUS DEBERES

LO QUE QUIERE EL BANCO DE SEGUROS ES DARLES DE ALTA PARA DEJAR A ESOS TRABAJADORES FUERA DE LA PROTECCION DEL CODIGO DE TRABAJO LA SECRETARIA DE TRABAJO APOYA A LOS BOMBEROS CONTRA LAS PRETENSIONES DEL BANCO

El Banco de Seguros, que es una institución para acumular ganancias que ningún beneficio le reportan al pueblo, ha intentado otra vez pedirle al poder ejecutivo que le dé a los bomberos permanentes de alta. Alega el Banco de Seguros que militarizados, los bomberos permanentes tendrían más disciplina y cumplirían mejor con sus deberes. Esto es lo que alega. Pero esta no es la razón verdadera. La razón verdadera es que dados de alta los bomberos, quedarían por fuera de la protección del Código de Trabajo y sólo en horas extras, el Banco de Seguros

les quitaría muchos miles de colones al año, muchísimo más de las piltrafas, que como una gran cosa, anda pregonando que le dá a estos abnegados servidores de la comunidad. Y no es justo que mediante un simple acuerdo ejecutivo, dándole de alta a los bomberos, el Banco de Seguros les robe su trabajo, mal pagado y pésimamente agradecido. El pretexto que alega el Banco para pedirle que se les dé de alta a los bomberos es poco sólido: los bomberos han cumplido hasta el momento con eficiencia horas extras, el Banco de Seguros

Pasa a la pág. 4

### Hablan Nuestros Diputados



"Nuestro Partido ha declarado que los años de Gobierno que le quedan al Lic. don Teodoro Picado deben ser aprovechados al máximo con el objeto de recuperar el tiempo perdido en los dos años que hoy finalizan. Nosotros estamos identificados con ese punto de vista. Nuestra labor parlamentaria va a desarrollarse conforme a ese criterio. Estamos absolutamente decididos a convertir nuestras curules en puestos de pelea implacable contra todo lo que pueda obstaculizar la ejecución del programa que ofrecimos al pueblo. No más contemplaciones frente a los enemigos embozados del pueblo. No más tolerancia frente a las debilidades de nuestros aliados. Queremos que se transforme la vida de este pueblo. Queremos capacidad y probidad en el Gobierno. Queremos orientaciones científicas para nuestra producción. Queremos una verdadera democracia costarricense. Quién esté con esos principios será nuestro aliado. Quién está contra ellos, será nuestro adversario y contra él arremeteremos sin contemplaciones. Nuestro Partido ha entrado en una nueva línea y nosotros seremos leales a ella."

Manuel Mora, Luis Carballo, Jaime Cerdas, Carlos Luis Fallas, Alfredo Picado, Víctor Cordero

### Comité del control disciplinario

El Buró Político en su sesión del sábado 20 acordó nombrar a tres compañeros para integrar el Comité encargado de vigilar la disciplina general del Partido. Los camaradas nombrados gozan de gran prestigio y respeto en todo el Partido, por lo cual tienen toda la autoridad necesaria para estudiar y proponer

las medidas que consideren justas para levantar el nivel disciplinario del Partido. Los siguientes son los compañeros nombrados por el Buró Político: Compañero Adolfo Braña. Compañero Humberto González. Compañero Enrique Conde.

### POR LA DEFENSA DEL BARRIO DEL CARMEN Y POR EL SANEAMIENTO DE PUNTARENAS

Emprende energética campaña la Juventud Vanguardista

La Juventud Vanguardista en Puntarenas ha comenzado, a movilizar el barrio del Carmen, para que se lleve a efecto la Ley Fallas-Ponseca, que establece una renta de más de un millón y medio de colones para la construcción de las escolleras. El problema es tan serio en esa barriada que en dos lustros el

estero se ha comido una faja de tierra de más de seiscientos varas por cien de ancho. La obra urge, es importantísima. Y la juventud ha comenzado ya a movilizar el barrio. Concretamente se ha puesto a trabajar en ese sentido a la Junta Progresista del Barrio, se están levantando memoriales y se realizó es

ta semana un poderoso mitin de fuerza. En este mitin llevaron la palabra los cs. Juan Félix Arburola, por la Juventud de Puntarenas, Gilberto Serrá, Mario Zúñiga, Srío Gal del Partido en esa Sección, Ignacio de la Cruz, por el Comité Ejecutivo de la Juventud y el c. Adolfo Braña.

### VANGUARDIA POPULAR ESTA DE ACUERDO CON EL AUMENTO DE SUELDO PARA LOS EMPLEADOS DE LA JUSTICIA

TRABAJO da a conocer los sueldos de ham bre que ganan los empleados de las Alcaldías y Juzgados de San José; en Provincias, son aún menores esos sueldos.

Los empleados del ramo de justicia preparan una huelga para el 2 de mayo. Se basan en que ganan sueldos de hambre y en que han solicitado mucho su aumento y siempre se les ha burlado. Legalmente, de acuerdo con la letra de las leyes, la huelga será ilegal. Pero la letra de la ley no puede imponerse sobre una necesidad más imperiosa

que todas las leyes: la necesidad de no morir de hambre, la necesidad de luchar por una vida más decente, la necesidad de usar la huelga como instrumento eficaz de la lucha entre los oprimidos y los opresores. En esas condiciones, aunque la huelga sea ilegal, nosotros, si estalla, la apoyaremos con todas nuestras fuerzas, tal como hicimos con la huelga de los trabajadores de la Northern, que no era legal, pero fué justa. Tienen razón los empleados de la justicia en reclamar aumento de sueldos. Lo que ganan son sueldos de hambre. Se debe tomar en cuenta que en manos de estos empleados, están cuantiosos intereses y in embargo, ni el

Pasa a la pág. 4

# EN LA CALLE CONSOLIDAREMOS NUESTROS DERECHOS!

# LA DISCRIMINACION RACIAL EN LOS E. E. U. U.

## JESUS NENDEZ, CUBANO POR LOS CUATRO COS TADOS, DE LA RAZA DE COLOR, CUENTA LO QUE LE PASO EN LOS ESTADOS UNIDOS

El día 27 de Octubre, a las 8 y 20 de la mañana, tomamos el avión de la Pan-American Airways en Rancho Boyeros. Los comisionados de la Federación Nacional de Trabajadores Azucareros, José Luis Amigo, Jacinto Torras y yo, para visitar los Estados Unidos de América, a fin de recabar de las autoridades, trabajadores y del pueblo americanos un trato justo para nuestro país en las negociaciones azucareras.

Yo no había estado nunca en los Estados Unidos. No conocía de ese país amigo más que lo que había leído en la prensa, en los textos cubanos y en los pensamientos escritos de nuestros libertadores, particularmente de Maceo y de Martí.

Cuando el avión que nos conducía aterrizó en Miami, a las 10 de la mañana, realizando un magnífico vuelo de una hora y cuarenta minutos, comprendí entonces que cerca se encontraba nuestra Nación de esa poderosa metrópoli, y pensé enseguida que la mayoría de nuestros compatriotas ignoran esta realidad. Ese pensamiento mío no era producto simplemente del análisis de la rapidez con que la aviación lograba el milagro de acortar las distancias y de unir a los pueblos, sino porque estaba seguro de que se había creado por este motivo una mayor responsabilidad para el proletariado y las fuerzas progresistas de nuestros respectivos países de América y del Mundo, en cuanto a la necesidad de luchar con mayor ahínco por la ampliación y desarrollo de la democracia en todos y cada uno de nuestros pueblos, puesto que siendo tan cortas las distancias, dejan de ser particulares los problemas de cada uno, para ser comunes.

Al llegar a Miami, supimos que no podríamos embarcar para Washington, capital de los EE. UU., hasta el siguiente día, en el tren rápido de las 8 a. m. Entonces hablamos por teléfono al Hotel "América", que, según nos habían informado en Cuba, era el lugar donde se hospedaban los cubanos, por ser sus propietarios cubanos. Efectivamente, nos dijeron que había hospedaje para los tres. Y salimos enseguida para allá en un taxi. Cuando llegamos, una joven cubana nos recibió para acomodarnos; pero, al vernos, palideció, y no sabía cómo explicarnos que no podíamos quedarnos en el Hotel. La muchacha estaba avergonzada; tenía que informarnos de una orden o sea de una ley Estatal, que le prohibía alojar en el Hotel a personas negras. Al fin nos dijo de su profunda pena; de que ella era cubana. Nos habló con ira del problema de la discriminación racial en los EE. UU., particularmente en el Sur, y pidió mil perdones; informó que José Luis y Torras podían quedarse, pero que yo tenía que ir a otro lugar donde hospedarían personas negras, y me recomendó el Hotel "Mary Elizabeth", que está en un barrio apartado de la ciudad.

Yo sufrí en aquel momento una gran indignación, que compartían mis compañeros de viaje. Recordé mi condición de cubano, los derechos contenidos en nuestra Constitución; pensé en que mi padre había luchado con las armas en la guerra de Independencia contra la esclavitud, por la libertad de mi país, y en los miles de negros y blancos que acababan de morir luchando precisamente contra el fascismo y por la libertad de su país. Recordé a Maceo y a Martí, y entonces vino a mi memoria aquel pensamiento del Apóstol, cuando dijo, refiriéndose a las fuerzas regresivas de los Estados Unidos: "Conozco al monstruo, por haber vivido en sus mismas entrañas". Repitiendo las palabras del Apóstol, ahogué en mi pecho de negro y de cubano la condenación más profunda a los responsables de aquella humillación.

Convencí a mis compañeros de que debían quedarse allí, en el Hotel "América". No había otro remedio; teníamos que separarnos y fui al Hotel que me habían indicado. Cuando llegó la noche, hablé sobre las nueve por teléfono con el compañero Torras, y éste me informó que no debía salir, pues se había enterado que después de las diez de la noche, en algunos lugares de Miami no permiten que los negros transiten por las calles. Cuando oí aquellas recomendaciones, no sabía si estaba en los EE. UU., en plena paz, o en un campo de concentración de los que me habían hablado en Cuba, donde los hermanos tomaban toda clase de medidas contra los prisioneros que se habían burlado por la libertad, y como el que tiene una camisa de fuerza que le impide moverse, decidí tomar mi habitación para acostarme. En esos momentos recordé a Cuba con una emoción profunda y aquilaté cuánto valor tenían la libertad y los derechos que nuestro pueblo ha logrado, en el sentido de su

plena democracia... Pero tenía que continuar el viaje. No lo hacía por placer ni por mi propia voluntad; representaba el mandato de 400,000 trabajadores que habían puesto en nuestras manos el interés de Cuba en las negociaciones azucareras.

Como no sabía hablar inglés, pedí por señas jabón y toallas, así como un vaso de leche. Los dueños del hotel eran negros, pero no me entendían; hablaban un idioma distinto al mío. Sólo sabían que mi compañero e intérprete no podía estar junto a mí porque teníamos la piel diferente, aunque hablaríamos y sentiríamos del mismo modo.

A la mañana siguiente tomamos el "Champion", tren rápido de Miami a Washington. En este tren teníamos un compartimiento para los tres, que habíamos separado desde La Habana. Parece que en los trenes han permitido, por motivo de la guerra, que puedan viajar negros y blancos juntos, pues se ven muchos oficiales y soldados negros que regresan de los frentes de batalla. Algunos están mutilados, y vienen juntos con sus compañeros blancos a iniciar la vida nueva de la paz. Pero en el tren también se aplican medidas discriminatorias: los negros no pueden comer junto a los blancos, en el comedor. Cuando fuimos a comer a mí me pusieron en una orilla y corrieron una cortina gris, separándome así del resto de los comensales.

El "Champion" es un gran tren. Viaja con más de 60 piezas, a una velocidad incalculable. Atraviesa casi todo el Estado de la Florida. 26 horas de Miami a Washington, a través de los campos y ríos. Desde el tren se aprecia la riqueza y fertilidad de los terrenos, centrales azucareras, potreros de ganado, bosques de pino, terrenos improductivos, grandes latifundios. De cuando en cuando uno cree estar viajando por las provincias de Oriente y Camaguey, cuyas tierras casi todas se encuentran en manos de compañías imperialistas americanas y son grandes latifundios.

Llegamos a Washington y enseguida fuimos a la Embajada Cubana, donde se nos atendió muy bien. Pero aquí tampoco podíamos hospedarnos juntos. Mis compañeros se hospedaron en el Hotel "Roosevelt", y mi suerte fue buena, porque el Cónsul Cubano, logró de una prestigiosa familia negra que vivía cerca del Hotel "Roosevelt" que me dieran albergue. No tengo palabras con que agradecer las atenciones de la Srta. Edna M. Holland, profesora de un importante colegio negro, que me atendió con esmero, pues había estado ella en Cuba y hablaba muy bien el español.

Este problema de la discriminación racial debe preocupar seriamente a nuestros pueblos de América. Es justo que digamos que en los Estados Unidos, los trabajadores y los sectores progresistas y revolucionarios, particularmente los comunistas, luchan contra estas prácticas reaccionarias pero considero que todavía esta lucha no ha alcanzado el grado de intensidad que se hace necesario. Todos sabemos que los fundamentos ideológicos en que se basaba el fascismo en Europa, fueron las concepciones falsas de la superioridad racial, que se manifestaban en Alemania y en los países ocupados por los nazis, con la persecución de los judíos, y en otros lugares, a través de la propaganda criminal de los fascistas, que trataba de di-

# -Comentarios Regocijados-

## ¿IRAN? ¿NO IRAN?

Las damas de la Oposición que inventaron lo de la Flor Perpetua—todas ellas féminas astrales, románticas y melifluas (cuando no están de chicha) han andado deshojando la margarita en estos días. ¿Irán? ¿No Irán? El lector inteligente comprenderá que no se trata del petróleo del Irán de la ONU, sino de si los diputados de la Compacitación Nacional van a ir o no van a ir al Congreso.

Ahora están de moda las renuncias "irrevocables" que si se vuelven por el revés no son irrevocables y dentro de las cuales se agita un don Everardo Gómez, listo para nacer. También están de moda las actitudes afeminadas y remilgadas como esa de los diputados del Partido perdido no asistan a las sesiones del Congreso.

Pero antes de seguir adelante vamos a detenernos unos instantes frente a este Tribunal de Honor que parece sacado de uno de aquellos cromos del siglo pasado que reproducían escenas de ópera como la de la Lucia de Lammermoor cuando se pasea loca y desmelada por la escena. Es el Tribunal de Honor más peregrino que han visto los siglos. Un Tribunal de Honor en el que sólo tienen cabida "ELLOS" los que ahora han resultado fervientes devotos de la "pureza del sufragio". Supongamos que los ratones y los gatos tienen que dirimir una cuestión que atañe a unos y a otros y que los gatos son los que nombran un Tribunal de Honor para que decida; pero resulta que el tal Tribunal está compuesto sólo de gatos y que dentro de él no cabe siquiera un animalito neutral. A la legua se ve que el papel del mencionado Tribunal es el de fallar siempre que los gatos se tienen que comer a los ratones. Es un Tribunal de Honor armado expresamente para zanjar la cuestión de un modo favorable a "estateros, banqueros, productores de azúcar, ganaderos, especuladores. Inmaculados personajes como don Manuel Castro Quesada, don Tuto Quirós, don Canducho Gutiérrez, han estado muy de acuerdo con la integración del mencionado Tribunal de Honor.

Un día de éstos, se reunió el Tribunal, azuzado por las damas de la Flor Perpetua, por Chachalaca, por unas enfermeras muy cortistas, por don Everardo Gómez y por toda esa fauna que hoy día es el árbitro de la opinión pública en esta Tiquicia. Hay unos que dicen que se reunió en el sagrado recinto de la Coffee House (o "Cobijaos", como los llamaban en otro tiempo). Estos Cobijaos no están para nada de acuerdo en lo del Código de Trabajo que es lima para limar los colmillos de todos los "Cobijaos" de Costa Rica. Otros aseguran que la reunión fue en las inmaculadas salas de Diario de Costa Rica. Cada miembro del Tribunal vestía una cándida túnica (parece que le lucía mucho a don Abelardo Rojas, el gran azucarero); zapatos y gorra blanca acabada de sacar del autoclave. Antes de entrar, hicieron gárgaras con sulfato a fin de no llevar en la boca el menor germen que pudiera afectar la "pureza del sufragio". Después de deliberar con frases lavadas en sifonina perfumada, el TRIBUNAL DE HONOR, con voz solemne cual la de San Pablo ante los Corintios—salvo la excepción de don Eladio Trejos—declaró que los diputados de la OPOSICION NO DEBEN IR AL CONGRESO. Aquello resonó por todos los ámbitos de la República como la palabra de Jehová en el Monte Sinai. Las damas de la Flor Perpetua levantaron al cielo en señal de acción de gracias, sus manos lilales y Chachalaca comenzó sus exclamaciones de costumbre desde la Estación Titania: "Os habla Chachalaca, contrapistas (la emoción enredó la lengua de este Mesías). El Tribunal de Honor ha decidido que los diputados de la Oposición no asistan al Congreso. Hay que tener dignidad. Es preferible dejar de recibir con dignidad las dietas de cada sesión, a recibir las con mano de esclavo." Dicen que más de una dama de las de la Flor Perpetua, se desmayó al oír esta frase improvisada del rey de los spikers.

Don Cipriano Güell corrió al cable a avisar a don Otilio Ulate la decisión del Tribunal de Honor, la cual esperaba el periodista millonario. Los diputados que eligió la oposición son ocho: un ulatista y siete cortistas. Pues ahora el único ulatista quiere arrastrar consigo a los siete corte-

vidir a la humanidad en base de supuestas inferioridades de razas y naciones, hasta realizar la agresión imperialista que provocó la más grande y cruenta de las guerras que recuerda el mundo.

Analizando estos problemas, hemos de luchar con todas nuestras fuerzas en los

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

Estados Unidos y en todas partes contra toda tendencia de discriminación, conscientes de que la misma sólo puede servir para fomentar las teorías del fascismo, afectando y destruyendo la democracia mundial y la convivencia de los pueblos.

# Importantes Acuerdos del C. E. De la Juventud Vanguardista

El Comité Ejecutivo de Juventud Vanguardista ha tomado los siguientes importantes acuerdos: 1) Elaborar la reforma al Estatuto del Partido para introducir la existencia de la Juventud Vanguardista. 2) Celebrar una sesión plenaria, junto con delegados de las Secciones el domingo 12 de mayo para revisar la labor realizada y trazar un plan nacional de trabajo. 3) Proponer al c. Fernando Villalobos, como candidato a la Secretaría Juvenil del Comité Seccional del Partido en San José.

El Comité Seccional de Juventud Vanguardista en Puntarenas ha tomado los acuerdos siguientes, de gran importancia para la vida de la juventud puntarenense: 1) Luchar por la construcción de las escuelas en Barrio del Carmen. 2) Realizar una gran campaña antivenérea, por ser este uno de los problemas más serios del puerto. 3) Hacer un movimiento poderoso para interesar a la municipalidad y a "Salubridad Pública" en el saneamiento y limpieza de la ciudad.

## NUOVA INTEGRACION DEL COMITE FEDERAL DE LA FEDERACION DE TRABAJADORES DE LIMON

En asamblea general de Directivos Sindicales celebrada el siete del presente mes (abril) en el local de la Federación de Trabajadores de Limón, se procedió, como objetivo principal de la convocatoria, a la reorganización total del Comité Federal, el que fungirá durante el presente período legal y el que quedó integrado en la forma siguiente:

- Secretario General, Federico Picado Sáenz
- Sub-Srio. General, Antonio Alvarado Portuéguez
- Secretario de Organización, Domingo González Bonilla
- Secretario de Prensa y Propaganda, Rogelio Nuñez
- Secretario de Finanzas, Neftalí Mora Chacón
- Secretario de Legislación Social, Rafael Aguilar Rojas
- Secretario de Actas, Bolívar Araya Rojas
- Fiscal General, Federico Mora Chinchilla
- Secretario de Educación y Cultura, Isaías Marchena
- Secretario de Correspondencia, Miguel Ángel Fonseca
- Secretario de Acción Campesina, Lucio Ibarra Aburtu

También se dispuso que con este fin, se convoquen a nuevo las Juntas Directivas para plantear una reforma a los estatutos; y nombrar adicionalmente al compañero Alfredo Alberto Nesbeth Nesbeth, como Secretario Juvenil de este organismo.

Atentamente,  
Srio. Gral.  
F. Picado Sáenz.

## ESPERAMOS QUE EN TODA LA EUROPA OCCIDENTAL SURJA EL PARTIDO UNICO DE LA CLASE TRABAJADORA

En la zona soviética de ocupación de Alemania ya se fusionaron los partidos Comunistas y Socialistas

Los cables nos han traído la noticia de la fusión, en la zona de ocupación soviética en Alemania, de los partidos comunistas y socialistas. Este hecho aparentemente sin importancia de la política internacional puede llegar a adquirir gran trascendencia. En efecto, durante mucho tiempo los comunistas han estado luchando por unirse orgánicamente con los socialistas. En Francia los socialistas se han negado sistemáticamente a la fusión. Lo mismo ha ocurrido en Italia, a pesar de los grandes esfuerzos realizados por el compañero Togliatti. Si los socialistas franceses e italianos resolvieran unirse a los comunistas, y constituir el partido único de la clase obrera, ambos países serían rápidamente dominados por el nuevo partido. Es por esta razón que reviste una gran importancia lo que acaba de pasar en Alemania. Los socialistas alemanes tienen la amarga experiencia de que por estar separados de sus camaradas comunistas los nazis tomaron el Poder. Es quizá por esta razón que el primer país del mundo en que se constituyó el partido único haya sido Alemania. Sin embargo en la zona de ocupación inglesa, norteamericana y francesa todavía no se ha producido la unidad orgánica de los dos partidos. Parece que las autoridades de ocupación aliadas se oponen a la fusión e intrigan contra ella. Tendrán que ser necesarios grandes esfuerzos de los comunistas para lograr vencer la resistencia de ingleses y norteamericanos. La oposición de estos se debe a que suponen que si el partido único se forma en Alemania, será muy difícil para ellos evitar que ese país se oriente hacia el socialismo. Nosotros esperamos, en consecuencia, que pronto, no sólo en Alemania sino en toda la Europa occidental, surja el partido único de la clase obrera y se abra así el camino más rápido hacia el socialismo.

**GRANDES MITINES EN PREPARACION DEL PRIMERO DE MAYO DE 1946**

**LUNE 29 de ABRIL a las SIETE (7) DE LA NOCHE**

EN EL SALON CENTRAL:	BARRIO KEITH	BARRIO MEXICO	GUADALUPE	CINCO ESQUINAS	MONTES DE OCA
JAIME CERDAS	ARNOLDO FERRETO	LUIS CARBALLO	MANUEL MORA	CARLOS L. FALLAS	CARLOS LUIS SAENZ
Y	Y	Y	Y	Y	Y
ALVARO MONTERO	LUISA GONZALEZ	VICTOR CORDERO	GUILLERMO FERNANDEZ	IGNACIO DE LA CRUZ	BRANA

**TODO el PUEBLO: PRESENTE en sus BARRIOS y CANTONES, LISTOS TODOS para el 1 de MAYO**

# DEBEMOS LLEGAR A PLANES FORMALES

### Capitalistas y trabajadores para conseguir unidos el desarrollo industrial costarricense

La Conferencia rechazó por abrumadora mayoría de votos una enmienda patronal que pretendía prohibir a los sindicatos toda actividad política

Rodolfo Guzmán, Secretario General de la C.T.C.R., concede a TRABAJO declaraciones de sumo interés sobre la Conferencia de la Oficina Internacional de Trabajo celebrada en México



Acaba de regresar de México el c. Rodolfo Guzmán, Secretario General de la CTCR, quien asistió como delegado obrero a la Tercera Conferencia Regional de los Países Americanos miembros de la Oficina Internacional del Trabajo. Interpelamos al c. Guzmán sobre diversos aspectos de la Conferencia, en la siguiente forma:

—Cree usted, compañero, que la Conferencia obtuvo resultados positivos para los problemas sociales de América?

—Cree que sí. La Conferencia adoptó resoluciones muy importantes, cuya realización será beneficiosa. Se estudiaron los problemas de las relaciones obrero-patronales desde el punto de vista de las legislaciones de trabajo, especialmente haciendo hincapié en que se debe asegurar en forma absoluta la libertad de organización sindical. Esta libertad debe ser amplia. No puede restringirse ni por medios legales ni por medios patronales. No sólo esta libertad debe ser amplia en cuanto se refiere al simple derecho de organización sindical sino también en cuanto a las actividades lícitas de los sindicatos. La Conferencia rechazó por abrumadora mayoría una enmienda patronal que pretendía prohibir a los sindicatos toda actividad política. No puede separarse la lucha económica de la lucha política del movimiento obrero: tal fue la conclusión justa de la Conferencia. Al mismo tiempo la cuestión del fuero sindical, es decir, la cuestión de la defensa de las direcciones sindicales frente a las maniobras patronales para descabezar, mediante despido de los dirigentes, el movimiento obrero mereció una atención especial de parte de la Conferencia.

—En tan importantes decisiones con referencia al movimiento propiamente sindical, hubo unanimidad de criterio en los tres grupos de la Conferencia?

No; el grupo obrero tuvo que librar, en el seno de las comisiones informantes duras batallas contra algunos sectores más reaccionarios del grupo patronal de la Conferencia. Contamos, por suerte, con el apoyo de la gran mayoría de los delegados gubernamentales, colocados en una posición progresista y justa, entre ellos el delegado gubernamental de Costa Rica Lic. don Hernán Bejarano.

—Qué otras resoluciones tuvieron importancia?

La Conferencia estudió también los problemas de la Inspección de Trabajo, cualquier legislación social, por más perfecta que sea, sería burlada constantemente si el Estado no establece y organiza un sistema de inspección que garantice a los trabajadores el cumplimiento de las leyes sociales. El problema de la Inspección de Trabajo es más importante en las actividades agrícolas donde por una serie de circunstancias que todos conocemos es más fácil la burla de las leyes de trabajo. Entendemos que la Conferencia enfocó los problemas de la industrialización de los países latinoamericanos?

Sí, los problemas de la industrialización de nuestros países fueron planteados en la propia Memoria del Director de la OIT. La cuestión de la verdadera independencia de nuestros países, de la emancipación de nuestros pueblos, tiene que resolverse a base del enriquecimiento de las naciones, tanto desde el punto de vista industrial como agrícola. Factores diversos intervienen en la solución

de estos problemas: la formación profesional de los obreros latinoamericanos para aumentar su capacidad productiva, protecciones arancelarias, explotación de las materias primas nacionales, aporte de capital extranjero bajo condiciones especiales que garanticen de verdad el desarrollo industrial y el respeto a los derechos de los trabajadores nativos, etc. Desde luego, este problema de la industrialización de nuestros países es grande y complejo. Pienso que en Costa Rica debemos llegar a planes más formales, entre el sector industrial y el sector obrero para trabajar unidos en el desarrollo industrial costarricense. No se puede pensar en el mejoramiento efectivo de las condiciones de vida materiales y culturales de nuestro pueblo, sin una base de riqueza industrial agrícola más o menos fuerte.

—Qué otros problemas específicos de América Latina es tema de importancia de los tratados en la Conferencia?

Los problemas indígenas, que no afectan a nuestro país puesto que no los tenemos, pero que sí son problemas serios para muchos países de América como México, Perú, Guatemala, Bolivia, etc. La cuestión de incorporar las grandes masas de indios a la producción a la civilización, es fundamental para esos países, para su desarrollo económico y cultural. Además, la Conferencia trató los problemas de la inmigración en América Latina. Se consideró que América Latina necesitaba de una fuerte y sana inmigración que llenara los vacíos de la escasez de población, especialmente en las labores agrícolas. Por último, la Conferencia trató la cuestión de la discriminación racial y nacional contra los trabajadores panameños y latinoamericanos en general de la Zona del Canal de Panamá. Sobre todas estas cuestiones, se adoptaron resoluciones y recomendaciones que iremos dando a conocer. La Conferencia trató en forma especial la cuestión de los salarios. Se pronunció por una política de altos salarios, como medio de aumentar la capacidad de consumo del pueblo.

La prensa de Costa Rica informó sobre ciertas divisiones en la CTAL y sobre una pugna por la Presidencia de la CTAL entre el c. Vicente Lombardo Toledano y Bernardo Ibáñez de Chile. ¿Qué hay de cierto en eso?

Como no se trataba de un Congreso de la CTAL en ningún momento se trató la cuestión de su Presidencia ni ningún otro problema orgánico. Es cierto que los delegados de la Federación Americana del Trabajo estuvieron tratando por todos los medios de provocar el rompimiento de la CTAL, por lo menos entre los delegados obreros asistentes a la Conferencia de la OIT en México. En esa tarea dividida está la Federación Americana del Trabajo, convertida en agente del imperialismo yanqui en América Latina.

Ya desde las columnas de TRABAJO se ha explicado ampliamente esta cuestión. Sin embargo, todas las maniobras de estos señores fracasaron, y por el contrario, los delegados obreros en México firmaron una resolución unitaria que les entregó a fin de que la publiquen.

Estas cuestiones las quisieron explicar desde las columnas de LA TRIBUNA, pero se negaron a publicarlas, o por lo menos carecieron de importancia para sus señores directores. Una vez más, queda expuesta la "libertad de imprenta" para los trabajadores.

# SOLUCIONADO EL PROBLEMA DE LAS TIERRAS DE "EL VIEJO"

Gracias a la buena voluntad del señor Presidente y del señor Ministro de Trabajo este año los campesinos de Ortega (Guanacaste) recogerán sus primeras cosechas en las tierras que de la hacienda "El Viejo" el gobierno adquirió para ellos. El año pasado, por no estar loteadas, esas tierras no pudieron ser sembradas y los campesinos se quedaron sin cosechas. Se hicieron gestiones al respecto. El gobierno envió un ingeniero a hacer la medición. Los campesinos han estado colaborando abnegadamente en ese trabajo, facilitándole bestia al ingeniero y sirvientes diarios, que trabajan gratuitamente. Pero llegó de nuevo la época de preparar los terrenos para la siembra y el loteamiento no se había terminado. Se iban a quedar sin cosechas este año también. Entonces los campesinos resolvieron iniciar esos trabajos. Pero no entraron a esas tierras en plan de conquista, no. Habían sido compradas para ellos y ellas constituyen su única esperanza y era absurdo, por eso, que se quedaran otro año, sin sembrar. Por eso, resolvieron iniciar los trabajos, pero colectivamente, sin asignarse lotes individuales y dejando en pie las estacas del ingeniero y las maderas de construcción. Luego que se recogieran las cosechas, y terminado ya el loteamiento, cada cual podía ocupar el lote que se le asignara sin perjuicio especial para ninguno. Esto dio pie para que ciertos periódicos reaccionarios hicieran una gran algaraca, afirmando que esos campesinos, azuzados por "los comunistas", habían ocupado violentamente esas tierras, y pidiendo

Las campesinos de Ortega, Guanacaste, recogerán este año sus primeras cosechas

que el gobierno les metiera en cintura y los sacara de allí por medio de la fuerza pública. Pero fracasaron esos periódicos en su torpe y criminal empeño.

Los campesinos de Ortega se dirigieron a nuestros diputados, explicando su caso y demandando apoyo. Se dirigieron a ellos

porque sólo nuestros diputados se han preocupado por ese problema de las tierras de "El Viejo". Y nuestros compañeros conversaron al respecto con el señor Presidente y con el señor Ministro de Trabajo. El caso era claro y muy justo el empeño de los campesinos guanacastecos

Por eso el señor Presidente y el señor Ministro resolvieron aceptar el plan de los agricultores. Así pues, los campesinos continúan este año trabajando colectivamente esas tierras; pero también se continuará el loteamiento de las mismas. Y una vez recogidas las cosechas cada cual ocupará el lote que le corresponda de acuerdo con el Reglamento respectivo. Y aquí paz y

## Caja Costarricense de Seguro Social

# A VISA

**A TODOS LOS PATRONOS Y A TODOS LOS ASEGURADOS QUE SE HA ESTABLECIDO UNA SECCION, EN LA SECRETARIA DE LA CAJA, OFICINAS CENTRALES, DESTINADA EN FORMA EXCLUSIVA A ATENDER QUEJAS Y RECLAMOS EN RELACION CON LAS DEFICIENCIAS QUE PUEDIERAN PRESENTARSE EN LOS SERVICIOS QUE LA INSTITUCION PRESTA**

# 1. DE MAYO A LAS 8 DE LA NOCHE

## GRAN BAILE EN HONOR DE LOS MUNICIPALES Y DIPUTADOS Vanguardistas, Organizado por la Juventud Vanguardista

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# CARTELONES DEL 1º DE MAYO

### Saludamos a los millones de soldados que dieron su vida por la paz del mundo

### LOS TRABAJADORES NO OLVIDAREMOS NUNCA EL SACRIFICIO HUMANO QUE COSTO LA PAZ DEL MUNDO

### PEDIMOS AL SEGURO SOCIAL MAS ENERGIA PARA EJECUTAR EL PLAN DE CASAS BARATAS

### MANO DE HIERRO CONTRA LOS ESPECULADORES ALEAHUETES

### EL GOBIERNO ATRASA EL PAGO DE SUELDOS LOS CASEROS NOS DESAHUCIAN

### 2000 CASAS BARATAS OFRECIO EL GOBIERNO PEDIMOS QUE SE CUMPLA ESA PROMESA

### POR QUE SE RETRASA LA DISTRIBUCION DE TIERRA A LOS CAMPESINOS?

### EL PALANGANEO DEFRAUDA AL PUEBLO Y DA FUERZA AL ENEMIGO

### TIERRA PARA LOS PARASITOS E NVEZ DE CARCEL

### PEDIMOS AUMENTO DE SUELDOS PARA LOS EMPLEADOS JUDICIALES

### FUERA CASSERES DE LA MOYA

### LUCHAREMOS CONTRA LAS MANIOBRAS DE LOS GANADEROS — EXIGIMOS QUE BAJE EL PRECIO DE LA CARNE

después gloria. Ahora ha venido una delegación a gestionar roles de alambre de púas que necesitan para librar sus cultivos del ganado. Quieren que el gobierno se los facilite al crédito, para pagarlos cuando recojan y realicen las cosechas. Estamos seguros de que lo lograrán también.

Felicitamos a ese grupo de campesinos guanacastecos. Con su empeño y abnegación han sabido echar por tierra las maniobras de los politiquillos envendados de por allá y las turbias intenciones de la prensa reaccionaria. Estos campesinos están haciendo Patria de verdad.

# CUENTA BRAÑA...

Por C. L. FALLAS

### PREPARATIVOS NAZIS.—

Al fin pararon y para muchos días de esta vez. Estaban en territorio alemán. Y se hacían intensos preparativos para la ofensiva que le hablara el oficial a Braña. Entraban y salían trenes cargados hasta el tope de tropas o de material de guerra; de los distintos frentes llegaban apresuradamente cansados regimientos que eran rápidamente reorganizados y enviados a reforzar las destrozadas divisiones que el alto mando alemán necesitaba para intentar el golpe. Se trabajaba intensamente, día y noche, en las fábricas, en los patios de ferrocarril y en todas partes. Y miles de obreros extranjeros—refugiados españoles en su mayoría—soportaban sobre sus ya exhaustas espaldas casi todo el peso de ese trabajo.

El comandante al cual obligadamente acompañaba Braña resultó ser el encargado de la vigilancia de los obreros extranjeros. Contaba, para eso, con las infaltables tropas de asalto hitlerianas. Y se extremaba esa vigilancia. Ahora los nazis no podían proceder en eso como procedían mientras estuvieron en territorio francés. Allí en Francia y en aquellos días la cosa era distinta. Necesitaban, por ejemplo, 500 obreros extranjeros en un determinado sector y para determinados trabajos, y los pedían. Los enviaba el gobierno de Vichy y de inmediato se procedía a su distribución: tantos en tal fábrica, tantos en tal carretera, etc. A los pocos días se fugaban, tal vez, quinientos obreros. Eso no era cosa que entonces le quitara el sueño a los alemanes. Al que de casualidad lograban pescar por ahí cerca lo fusilaban. Pero los que lograban salir de la ciudad o alejarse un poco ya podían respirar tranquilos. Los nazis no perdían el tiempo en perseguirlos. Muy de mañana sacaban sus camiones a la calle e iban recogiendo a los primeros vecinos que se les pusieran por delante. No hacían diferencias. Un abogado de campanillas, un estirado médico, un gordo y pacífico burgués, un colaboracionista decidido, todo era igual para ellos. Eran franceses y aptos para el trabajo. Y habían pedido quinientos trabajadores y quinientos volvían a completar. Con tal sistema—creían ellos—obligarían a todos los vecinos franceses a convertirse en interesados y celosos vigilantes de los esclavizados obreros extranjeros.

Pero ya en Alemania y en vísperas de la ofensiva el problema era más serio. El trabajo urgía, escaseaban los obreros extranjeros y no contaban con la población francesa para reponer a los fugados. Además, esos obreros sabían que se estaba planeando la ofensiva y conocían detalles interesantes de los preparativos que se hacían, detalles que, de ser conocidos por el alto mando aliado, darían al traste con el éxito de la ofensiva. Por eso se redoblaban ahora la vigilancia y se imponían feroces castigos por cualquier manifestación de indisciplina entre los obreros.

### EI TIROLES ANDALUZ.—

Un día de tantos, Braña, que seguía en el automóvil al servicio del comandante y siempre en compañía del oficial y el sargento, se dio cuenta de que algo grave ocurría. El comandante vociferaba como un energúmeno y descargaba furiosos puñetazos, mientras los otros oficiales se movían azorados y se despachaban patrullas de guardias de asalto en todas direcciones. Se enteró del asunto por medio del oficial que, en su mal francés y en tono jactansioso, le dio toda clase de detalles. El comandante estaba furioso porque la noche anterior se había fugado un obrero español. Tenían que impedir que llegara a las líneas aliadas. Pero no llegaría muy lejos. De acuerdo con los informes no hablaba ni siquiera el francés, sólo español. Y estaba en territorio alemán. No podía contar con la ayuda de nadie. Al contrario, la primera persona que lo identificara lo denunciaría, si era que no le pegaba un tiro de una vez. Ya verían qué pronto lo cazaban. Se había dado el aviso y ya habían salido las patrullas con perros, en su persecución. Y lo traían vivo o muerto para colgarlo allí, de aquel poste, como un ejemplo para los demás.

Era cierto. Se trataba de un campesino andaluz que con trabajos hablaba el español, pero ese español andaluz tan cargado de eres y de zetas. Sí, lo cazarian en un decir amén. Y esa noche y el día siguiente Braña estuvo pensando con angustia en el siguiente. Se lo imaginaba allá, en quien sabe qué rincón, muerto de hambre y de fatiga, acorralado ya, oyendo con terror cómo se iban acercando poco a poco los ladridos de los perros que le seguían la pista. Pero pasó otra noche y otro día y el andaluz no apareció por ninguna parte. Los nazis no salían de su asombro y el comandante redoblaban sus maldiciones.

Por fin, una tarde, mientras Braña y el oficial esperaban en el coche al comandante que inspeccionaba ciertos trabajos, se vio aparecer allá, a lo lejos, una extraña comitiva. Era un patrulla de alitivos guardias de asalto que, ametralladoras en mano, avanzaban en dos filas por la media calle, llevando al centro un curioso personaje que lucía con donaire el típico traje de los alemanes del Tirolo; pluma en el sombrero, chaquetilla bordada, pantalones cortos y ceñidos, medias blancas, de lana, hasta la media pierna y zapatillas de hebilla plateada, era lo que más le llamó la atención a Braña del tipo ese eran sus andares; andares de tótero.

Una sospecha cruzó por el cerebro de Braña. Y pronto esa sospecha se confirmó. ¡Habían cazado al andaluz y allí lo traían, entre aquellos dos filas de feroces guardias de asalto! Pero parecía que el hombre ni sospechas tenía de lo que le esperaba. Por eso se acercaba así, tan garboso, tan echado para atrás, como muy orgulloso y ufano de poder lucir su magnífico traje tiroles. Tanto que Braña, a pesar del terrible final que para ese hombre había anunciado el oficial, se tuvo a punto de estallar en carcajadas.

# CARTELONES DEL 1º DE MAYO

### ESTAMOS CONTRA LOS SUELDOS DE HAMBRE QUE DEVENGAN LOS EMPLEADOS PUBLICOS

### NO QUEREMOS MAS GUERRA QUEREMOS PAZ Y JUSTICIA SOCIAL

# Tenemos que Hacer de "TRABAJO" un PERIODICO de Gran Circulación

Compañeros Agentes de nuestro periódico TRABAJO:

Les recordamos la importancia de mantener sus cuentas al día con la Administración de TRABAJO. No encontramos razón para que algunas Agencias mantengan, por largo tiempo, como ahora se hace, sin cancelar dichas cuentas.

TRABAJO es un periódico popular, capaz de interesar a nuestro pueblo, por la campaña que

Es urgente superar las fallas que se notan en algunas Agencias

sostiene. Esto indica que sus lectores deben pagarlo cumplidamente. Si no sucede así, nosotros creemos que ello se debe a descuido de los camaradas encargados de hacer los cobros. Es urgente superar estas fallas.

Por otra parte, nos parece oportuno insistir en recomendar

a los camaradas encargados de la distribución de TRABAJO y a todos los organismos de base de nuestro Partido, la imprescindible necesidad en que estamos de elevar la circulación. Queremos y debemos hacer de TRABAJO un periódico de gran circulación, para que sea leído en

gran escala, por las masas populares de nuestro país. Si nos preocupamos de esta tarea, las campañas de nuestro Partido al rededor de los grandes problemas de la Nación, no cundirán como es debido.

Adelante, compañeros! A trabajar por mejorar las condiciones económicas y de circulación del único periódico que en Costa Rica defiende con honradez los intereses de nuestro pueblo

Parece pues indiscutible que hay problemas comunes a todos los costarricenses; a toda la nación, como ese de los precios exorbitantes de nuestra agricultura de exportación; sin que por eso dejen de existir problemas propios de cada una de las clases que forman la sociedad costarricense, como ese del criterio de justicia en la distribución de la riqueza nacional entre las diversas clases.

Por el primero, el problema de los precios externos de nuestra agricultura de exportación, podemos pelear, debemos pelear y pelearemos todos los costarricenses, cualquiera que sea la clase social en que estemos colocados en razón de nuestra fortuna, en un bloque; como nación. En un sólo bloque porque a todos nos interesa en grado más o menos igual.

En el segundo, el problema de la justicia en la distribución de esa riqueza nacional, tendremos la lucha interna que corresponde para no quedarnos estancados en una etapa infeliz de explotación, que niegue todo sentido humano a la lucha por la producción.

A un exportador no le pagan mejor su café porque sea Picadista o Cortesista; a un productor tampoco le pagan mejor su cosecha porque pertenece a uno u otro de los Partidos Políticos hoy existentes; ni a un peon le pagan mejor salario en razón de su bandera política. Los precios no tienen Partido Político.

Si es un problema nacional, de todas las clases, de todos los costarricenses, de todos los colores políticos, no es cierto que todos, en este caso concreto, debemos jalar parejo para resolverlo?

Qué es lo primero que debemos lograr? Un Gobierno con

## QUEREMOS MEJORES PRECIOS PARA

Viene de la pág. 1 una política exterior vigorosa, con una política nacional bien definida, dentro del marco que corresponde a pequeñas naciones como la nuestra, orientada a formar un bloque de naciones productoras de café que mutuamente pidan, como prenda real, de buena vecindad democrática, la revisión de los precios injustos para el café y otros productos exportables de nuestra agricultura.

Pero esa política vigorosa solo entrará en la Casa Presidencial, con este o con cualquier otro Gobierno, de la mano de todo el pueblo; de la mano de todos los costarricenses. Es un problema de liberación económica de estos pueblos y solo con el apoyo de todo el pueblo, vigilante y sin desmayos, puede prosperar.

Hay que desarrollar y levantar el sentimiento de la nacionalidad; hay que fundir a todos, en ese sentimiento; hay que formar una conciencia nacional profunda que sirva de columna vertebral a esa política de liberación nacional, frente al poder externo de naciones poderosas que aplastan nuestro desenvolvimiento económico.

Pero el pueblo, para forjar y levantar esa conciencia no puede disponer de las columnas del Diario de Costa Rica que le cuestan ocho colones por pulgada; no dispone de radioemisoras propias para una campaña permanente. La única manera de formar conciencia que tiene es la manifestación pública, el desfile en la calle, la tribuna pública.

Para iniciar la formación, el levantamiento de esa conciencia nacional el pueblo irá a la calle el Primero de Mayo. Irá a esa manifestación ya tradicional no en son electoral, no con bandera sectaria, sino como Vanguardia de la Nación. El pueblo será en esta ocasión, el abanderado colectivo de la Nación costarricense en esta lucha por la liberación nacional de todas las formas de opresión que sufre en el mercado externo.

Todo buen costarricense debe meter el hombro; si esa manifestación es potente, será tomada en cuenta dentro y fuera del país, bien sea como expresión de apoyo a una vigorosa política de defensa de nuestros precios de la agricultura de exportación, bien como reproche por las debilidades hasta ahora mantenidas, con descuido de los más altos intereses de todo el pueblo costarricense.

Igual o parecida cosa ocurre con nuestra producción nacional de bananos. En tanto esa exportación a través de la Compañía Bananera signifique una parte de la riqueza nacional que nos llega por mediación de los productores nacionales, que entregan la fruta a la Compañía, debe importarnos como problema nacional y no como problema particular de los plantadores nacionales de banano.

La pelea por mejorar el precio de la fruta es una pelea por mejorar los ingresos nacionales; la pelea por mejorar los salarios de los hombres que sirven a la compañía y a los plantadores nacionales no es solamente una cuestión de justicia hacia los asalariados, sino una cuestión nacional: la cuestión de lograr para el país una parte mayor en la riqueza que representa la producción bananera. Es poner a miles de personas en condición de comprar más porque ganan más. Es la cuestión nacional de ampliar nuestro mercado interno con una mayor capacidad de compra de esas peonadas, para garantizar con ese mercado interno más amplio, más capaz, el triunfo de una producción nacional que inicia su desarrollo tan teja su prosperidad, y que no podrían lograrse, el uno ni la otra,

HERNANDEZ SEGURA.

6.—Por último protestamos contra las versiones e informaciones mal intencionadas que se han publicado en contra de nuestra gran internacional sindical y contar su Presidente, el camarada Vicente Lombardo Toledano, y sus demás dirigentes, y declaramos enfáticamente que no toleraremos ninguna intromisión de elementos ajenos a ella en sus problemas internos.

7.—Al concluir la conferencia de la O.I.T., reanudamos con júbilo nuestras labores cotidianas, con fe renovada en el porvenir de nuestros pueblos.

POR LA EMANCIPACION DE AMERICA LATINA. México D. F., a 17 de Abril de 1946, firman el documento el Presidente de la CTAL, Vicente Lombardo Toledano; Fidel Velásquez, México y Juan Puebla, Chile; Arturo Saborido, Luis Negreiro y Alfredo Morales, Perú; César H. Navarro, Ecuador; Rafael Blanco Alvarez, Ignacio González Tellechea e Isidro Figueroa, Cuba; Ramón Quijada, Venezuela; Noel Mariaca, Bolivia; Ramón Calderón Jiménez, Santo Domingo; Mario Calderón, Colombia; Humberto Soto, Chile; Rodolfo Guzmán, Costa Rica; Juan J. Ortega y Marcial Guevara, Panamá y Francisco J. Macín, México.

## PLAN GENERAL DEL DESFILE DEL PRIMERO DE MAYO

Hora de Concentración en la Plaza del Pacífico, en San José: 2 de la tarde.

Instrucciones para los Sindicatos y en general los manifestantes de la provincia de San José:

1º—Los sindicatos agrícolas y en general los manifestantes de los cantones se agruparán en el costado Norte de la Plaza del Pacífico. En consecuencia, los autobuses en que lleguen deben ingresar a la Plaza, tomando del local del partido en San José hacia el Sur.

El responsable de la movilización de los compañeros de los cantones es el compañero Moscooa. Los responsables de la organización de la columna de los sindicatos agrícolas y de los compañeros de los cantones son los camaradas Carlos Villalobos y Humberto González.

2º—Los sindicatos obreros de San José se reunirán a la una y media de la tarde en el punto en que los comités directivos. De ahí saldrán en formación a la una y media de la tarde hacia la Plaza del Pacífico. Para evitar confusiones, los sindicatos de San José ingresarán a la Plaza bajando por la calle que pasa por enfrente de la Catedral hacia el Sur.

Los responsables de la formación de las columnas de los sindicatos obreros de San José, al llegar a la Plaza del Pacífico, serán los compañeros Antonio Vargas, Víctor Manuel Jiménez y Juan José Jiménez. Esta comisión se hará auxiliar de una brigada de orden.

3º—Los trabajadores militantes y simpatizantes de Vanguardia Popular que pertenecían a sindicatos, desfilarán con sus respectivos sindicatos. Los que no, formarán una columna frente al local del partido, que llegará a la Plaza, como los sindicatos, por la calle que pasa frente a Catedral.

4º—Los militantes y simpatizantes de la Juventud Vanguardista formarán una columna que se situará a la una y media de la tarde frente a la casa de don Alberto Echandi, diagonal a la esquina noreste de la Plaza del Pacífico. Los manifestantes se colocarán detrás de la carrosa de la Juventud. Los responsables de la columna son Ignacio de la Cruz, Alberto Delgado y Fernando Villalobos.

Instrucciones para los sindicatos y manifestantes en general de la provincia de Puntarenas, Orotina, Atenas y Turrúcares:

1º—Como su llegada a San José será antes de medio día, tendrán que volverse a concentrar para participar ordenadamente en el desfile a la una y media de la tarde, en el costado Sur de la Plaza del Pacífico. Los responsables de la organización de la columna de los sindicatos y manifestantes de los lugares indicados, serán los camaradas Mario Zúñiga y Espinoza.

Instrucciones para los sindicatos y manifestantes en general de la provincia de Alajuela:

1º—Su llegada a San José será media hora antes de iniciarse el desfile. En consecuencia, conforme lleguen los trenes los manifestantes se irán formando en columna a la par de los puntarenenses, en el costado Sur de la Plaza del Pacífico. Los responsables de la organización son los compañeros Marco A. Soto y Nain Durán.

Instrucciones para los sindicatos y manifestantes en general de Cartago:

1º—Para trasladarse a San José se correrán autobuses y camiones que saldrán de Cartago a las 12 horas, de Tres Ríos a las 12 y ¼ p. m. y de los otros lugares a la hora que les señalen los organizadores. LOS PASES SERAN GRATUITOS. Los manifestantes deberán concentrarse a las una y media de la tarde, en la cuadra que va de la Estación del Pacífico hacia el este, frente al patio de la Estación. Los responsables de la organización de la columna son los compañeros Jaime Lobo, Salomón Brenes y Alfredo Picado.

Instrucciones para los manifestantes de Heredia:

1º—Su llegada a San José será media hora antes de comenzar el desfile. Llegarán directamente a la estación del Pacífico. Entrarán en formación directamente ocupando las cien varas de calle que quedan al costado Este de la Plaza del Pacífico. Los responsables de la organización serán los c. Carlos Escalante, Guillermo Varela y Edwin Madrigal.

## Vanguardia Popular es

Viene de la pág. 1

trabajo en sí, ni la responsabilidad que tienen, se les remunera. Los sueldos para las alcaldías tanto penales como civiles de San José, Cantón Central, son los siguientes:

Alcalde, \$541.50 al mes. Secretario: \$ 256.50; Prosecretario: \$ 182.40; Notificador: \$ 182.40; Escribiente: \$ 18.75; Portero: \$ 111.00.

En los juzgados, estos son los sueldos: Juez: \$ 680.00; Secretario: \$ 5.00; Prosecretario \$ 228. Notificador: \$ 229.00; Escribiente \$ 159.00; Portero \$ 111.00; Ciudad del despacho, de la alcaldía: \$ 92.50.

Estos sueldos son líquidos. Es decir, reciben menos, porque hay que rebajarles la cuota de la pensión, etc. En provincias son aún menores. Estas cifras dicen por sí solas,

## 1º DE MAYO!

PRIMERO DE MAYO A LAS OCHO DE LA NOCHE GRAN BAILE EN HONOR DE LOS MUNICIPALES Y DIPUTADOS VANGUARDISTAS. ORGANIZADO POR LA JUVENTUD VANGUARDISTA

elocuentemente, que se justifica el aumento de sueldos. Nuestro partido está de acuerdo.

Nuestros diputados al Congreso, al estudiarse el presupuesto, pelearán porque se les mejoren los sueldos a los empleados judiciales contra las "botellas", los depilatorios y las oficinas burocráticas innecesarias.

## LOS TRABAJADORES NICARAGUENSES CON AUTORIZACION O SIN ELLA, ESTE PRIMERO DE MAYO, HARAN UN DESFILE RECLA MANDO LIBERTAD

Al escribir estas líneas, tenemos noticias de que el Partido Socialista Nicaraguense y la Confederación de Trabajadores de Nicaragua (CTN) se movilizan para celebrar el Primero de Mayo con un desfile y un mitin en la capital de aquel país. Sabemos además que la CTN ha encontrado dificultades para conseguir autorización para la citada celebración del Día del Trabajo. Las autoridades, consecuentes con su actitud anti democrática, se han valido de unas cuantas maneras para no permitir a los trabajadores el uso de derechos ya establecidos en países civilizados.

Pero con autorización o sin ella, los trabajadores de Nicaragua, haciendo honor a su espíritu de combatividad puesto a prueba en los momentos más difíciles de nuestra historia, irán a las calles para demostrar al régimen zomocista y a los sectores reaccionarios de nuestra patria, que no están dispuestos a dejarse arrebatar sus derechos. El movimiento obrero de Nicaragua celebrará el Primero de Mayo, porque cree imprescindible hacer una demostración de su fuerza, ante quienes se empeñan, recurriendo a los antiguos cantos de sirenas "anticomunistas", en echar por tierra el Código del Trabajo y demás conquisistas, que mediante cuentas luchas ha logrado, a despecho de ciertos mal disimulados "demócratas" que desean mantener al pueblo en calidad de ovejas

Por tales razones, desde esta tierra costarricense, donde el pueblo puede hacer uso de sus derechos, nosotros nos solidarizamos con los trabajadores nicaragüenses, que en cualquier situación que se les presente, celebrarán el Día de Trabajo. Y como nosotros, varios centenares de nicaragüenses que residen aquí, están solidarios con aquellos trabajadores que luchan en Nicaragua por el establecimiento de un sistema de gobierno ampliamente democrático, capaz de hacer que la democracia la vivan también las grandes masas de obreros y campesinos esclavizados por ciertos elementos que claman por la Libertad y practican sistemas fascistoideos.

HERNANDEZ SEGURA.

## La C. T. A. L se halla Unida de un modo inquebrantable

Aprovechando la presencia en México de los delegados obreros de la mayoría de los países de la América Latina, perteneciente a las centrales sindicales nacionales adheridas a la C.T.A.L., con motivo de la Conferencia del Trabajo de los países Americanos se ha realizado una reunión de los mismos delegados con la dirección de la C.T.A.L.

Como resultado de esa junta, que tuvo por principal objeto el intercambio de informes entre quienes la integraron y la adopción de acuerdos para mejorar el funcionamiento de la organización, y en vista del carácter de las noticias y los comentarios que alrededor de la C.T.A.L. han hecho algunos de los órganos de la prensa de México, y de las especulaciones que también han hecho personas ajenas a la C.T.A.L., hemos acordado formular la siguiente declaración categórica:

UNIDAD INQUEBRANTABLE.— 1.—La C.T.A.L. se halla unida de un modo inquebrantable; nada ni nadie podrá dividirla ni disolverla. 2.—C.T.A.L. es un frente sindical internacional que agrupa en su seno a los trabajadores de todas las tendencias políticas y de todos los credos religiosos. 3.—La dirección de la C.T.A.L. de acuerdo con los Es-

## NADA NI NADIE PODRA DIVIDIRLA NI DISOLVERLA

DECLARACIONES DE LOS DELEGADOS OBREROS REUNIDOS EN MEXICO EN LA CONFERENCIA DE LA OIT

tatutos de la misma, no ha estado ni está subordinada a ninguna tendencia política particular sino al servicio exclusivo del programa antiimperialista y antifascista con el cual nació la C.T.A.L. en el Congreso Obrero Latinoamericano de México, en el mes de setiembre de 1938.

4.—Condenamos la actitud de los dirigentes de la American Federation of Labor tratando de dividir a la C.T.A.L. o de crear un organismo obrero latinoamericano para manejarlo desde Washington.

5.—Reiteramos nuestra amistad a los trabajadores de los Estados Unidos y del Canadá, y deseamos la unidad con ellos sobre la base de la igualdad entre las centrales sindicales nacionales del Continente y de un programa que ayude a las naciones de la América Latina a lograr su emancipación económica y a mantener su independencia política.

## ¿Que es el comité Nal. del Partido?

El Buro Político señaló la fecha del 4 y 5 de Mayo próximo para celebrar sesión ampliada del Comité Nacional del Partido, para el estudio y la discusión de la nueva línea política y de otros problemas de carácter orgánico.

## ¿QUE ES EL COMITE NACIONAL DEL PARTIDO?

Es el organismo superior al Buro Político. Está integrado por los 16 mejores elementos del Partido, que se eligen en un Congreso Nacional del Partido. En el Comité Nacional tienen representación proporcional a su militancia, todas las Secciones del Partido en escala nacional.

Solo pueden ser miembros del Comité Nacional los militantes que tengan como mínimo dos años de militar en el Partido.

## LAS FUNCIONES DEL COMITE NACIONAL SON LAS SIGUIENTES:

Artículo 49 de los Estatutos del Partido: a) aplicar la línea política establecida por el Congreso Nacional del Partido y controlar su aplicación.

b) Concluir todos los pactos y alianzas con partidos progresistas u otras agrupaciones. c) Establecer las relaciones del Partido con los otros partidos progresistas de la América Latina principalmente y del mundo entero, en segundo lugar. d) Dirigir la fracción parlamentaria del Partido. c) Crear por propia iniciativa o a petición de la base los Comités Seccionales que el mejor funcionamiento del Partido requiere. f) Controlar el funcionamiento de todo el Partido, en especial de los Comités Seccionales. g) Crear los organismos y comisiones que las necesidades demanden. h) Aplicar las sanciones conforme a los estatutos, i) y cualesquiera otras que señalen estos estatutos o el Congreso del Partido.

Artículo 46.—El Comité Nacional debe celebrar sesiones ordinarias cada seis meses y extraordinarias cuando las convoque el Buro Político por su propia iniciativa o a petición de cuatro miembros del Comité Nacional. En cada pleno ordinario el Buro Político está obligado a presentar un informe detallado de sus labores y de la situación general del Partido por medio del secretario general del Partido. El informe tendrá un carácter autocrítico.

Publicamos estos datos para enterar a los militantes y simpatizantes del Partido de la forma en que se estudian y resuelven dentro del Partido los asuntos más importantes de su dirección. Por medio de los delegados y de sus representantes en el Comité Nacional, todas las Secciones tienen derecho a hacerse oír en la discusión de todos los problemas. Y terminamos esta nota, haciendo un llamamiento a todos los militantes, para que lean y estudien con más interés los estatutos del Partido, que dicen claramente cuales son los derechos y las obligaciones de todos los militantes. El estudio detallado de los estatutos, es indispensable en todas las células y comités, para saber dirigir nuestro trabajo y nuestra disciplina dentro del marco que señalan las leyes de nuestro Partido.

Artículo 46.—El Comité Nacional debe celebrar sesiones ordinarias cada seis meses y extraordinarias cuando las convoque el Buro Político por su propia iniciativa o a petición de cuatro miembros del Comité Nacional. En cada pleno ordinario el Buro Político está obligado a presentar un informe detallado de sus labores y de la situación general del Partido por medio del secretario general del Partido. El informe tendrá un carácter autocrítico.

Publicamos estos datos para enterar a los militantes y simpatizantes del Partido de la forma en que se estudian y resuelven dentro del Partido los asuntos más importantes de su dirección. Por medio de los delegados y de sus representantes en el Comité Nacional, todas las Secciones tienen derecho a hacerse oír en la discusión de todos los problemas. Y terminamos esta nota, haciendo un llamamiento a todos los militantes, para que lean y estudien con más interés los estatutos del Partido, que dicen claramente cuales son los derechos y las obligaciones de todos los militantes. El estudio detallado de los estatutos, es indispensable en todas las células y comités, para saber dirigir nuestro trabajo y nuestra disciplina dentro del marco que señalan las leyes de nuestro Partido.